

ARTICLE AL du
16/02/23

BPI France Salon de l'agriculture

Saulnois

Finances publiques : le syndicat FO pessimiste sur la qualité de service

Durant la récente assemblée générale des maires du Saulnois, le directeur départemental des finances publiques (DGFIP) a assuré aux édiles que les problèmes avec les services fiscaux qu'ils rencontrent allaient bientôt se résorber. Le syndicat FO-DGFIP a réagi et a fait savoir son scepticisme.

Philippe DERLER - Hier à 17:00 - Temps de lecture : 2 min



En octobre 2020, les services des Finances publiques avaient manifesté pour le maintien de la trésorerie à Dieuze. Photo archives RL /Laurent MAMI

Devant l'assemblée générale des maires du Saulnois, le 24 janvier dernier, Etienne Effa, directeur des finances publiques (DGFIP) de la Moselle, a assuré l'auditoire que les problèmes d'efficacité qu'ils

rencontrent avec ses services n'étaient que passagers. En effet, depuis la fermeture de plusieurs trésoreries du Saulnois et le transfert des services aux communes à Sarrebourg, les maires font état de lourdeurs et de ratés plus fréquents que par le passé. M. Effa a souligné que des contractuels avaient été embauchés et qu'ils étaient en cours de formation. « Le bon fonctionnement du service de Sarrebourg, dont vous dépendez, est notre objectif, que je suis en permanence », a-t-il déclaré.

Des maires targués d'hypocrisie

Un optimisme que ne partage pas Sylvie Pineiro, secrétaire départementale FO de la DGFIP 57. Dans un communiqué, elle pointe d'abord l'hypocrisie des maires qui s'étaient affichés en 2020 avec les agents manifestant contre la fermeture des trésoreries, avant de signer l'accord actant cette restructuration quelques semaines plus tard.

Elle fait savoir également le caractère politique de ces restructurations : « Ce ministère est le principal fournisseur de suppressions d'emplois dans la fonction publique d'État lors du

vote de la loi des Finances, car il est plus politique de supprimer aux finances publiques que chez les policiers, les enseignants, etc. En Moselle, c'est 200 emplois supprimés depuis 2017 », écrit-elle. Elle pointe par la même occasion la souffrance au travail des agents de Sarrebourg qui ont vu s'accroître leur volume de tâches et la pression des mairies réclamant les paiements qu'ils attendent.

Un recrutement jugé inadapté

Reconnaissant que la pyramide des âges avait poussé massivement des fonctionnaires à la retraite ces dernières années, Sylvie Pineiro conteste par ailleurs le mode d'embauche : « Le recrutement de contractuels n'est en rien la solution. Comme dans tout métier, il faut être formé et pouvoir s'adapter. De plus, les contrats sont de 3 ans, et beaucoup partent avant le terme du contrat. »

Enfin, elle signale que les fermetures et autres restructurations sont irréversibles, même si lors de la réunion des maires, celui de Château-Salins (Gaetan Benimeddourene) a agité la possibilité d'activer une clause de revoyure actée dans l'accord signé par les maires avec la DGFIP : « Contrairement à ce que dit le maire de Château-Salins, aucune clause de revoyure n'est possible : les

trésoreries sont fermées, et le resteront définitivement ! La seule clause de revoyure actée par la charte est un bilan annuel », conclut la secrétaire FO.

Economie

Finance et fiscalité

+